

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Uil. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,161 DE LA MAÑANA. MADRID, DOMINGO 9 DE SETIEMBRE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por tener firmada escritura en Barcelona para cantar hasta el próximo Carnaval, no tendremos el gusto de oír á la tipla señorita Toda en el teatro del Circo de esta corte, para donde se le habian hecho proposiciones.

Ha sido declarado ciente el Sr. D. Manuel Díaz Mera del cargo de consejero provincial de Cádiz.

Ha entrado en el puerto de Cádiz la escampavía *Trueno*, su patron Andrés Barboza, con un futecho apresado, en el que se encontraron 34 bultos de tabaco.

Dicho patron aprehendió otros dos futechos con el mismo cargo el 25 del mes último.

Un labrador de la huerta de Rufaza que conducía á su casa un becerro para cebar, fué embestido de repente por el animal. El desgraciado recibió en el pecho un golpe terrible, á consecuencia del cual falleció en el acto.

El 13 de agosto de 1866 se ha colocado una trompa con máquina de aire caliente sobre el cabo West-Quoddy, próximo á Eastport, al lado del Sur de la entrada de la bahía de Passamaquoddy.

Esta trompa que toca por espacio de 3 segundos, con intervalos de 20 segundos, está montada dentro de una casita emplazada á unos cuantos metros al S. del faro, y á una altura de 22'8 metros sobre el nivel medio del mar. En la misma época se ha suprimido la campana para nieblas que antes se usaba.

Dice *El Porvenir* de Sevilla y copia *El Pabellon Nacional* que habia causado allí alguna alarma la orden recibida por telégrafo, declarando súcias las procedencias de Portugal. Pero, según el colega, no hay hasta ahora motivo que la justifique, pues consta que la epidemia cóctrica no ha invadido ninguna población española de las fronteras del vecino reino.

El día 5 á las tres y media de la tarde llegaron á Vitoria en un tren express SS. AA. RR. el príncipe de Asturias y las infantas acompañados de los señores marqueses de Novaliches y demás servidumbre. Salieron á recibirlos en Alsua el gobernador civil Sr. Janer y el teniente diputado general en ejercicio señor Payueta, acompañado de los padres de Provincia y diputados á Cortes señores Echevarría y Fuertes y Ortiz de Zarate. Llegaron hasta Vitoria el gobernador de Guipúzcoa y los diputados generales Sres. Iturriza y Larrañaga. En Salvatierra fué saludada la real familia con vítores y música, habiéndose adornado la estación lujosamente.

El ministro de Marina de Florencia participa que el 1.º de agosto de 1866 se han encendido dos nuevas luces para señalar la posición del puerto de San-Remo, situado en la costa de Italia.

La luz exterior es fija y blanca, y su elevación es de 9 metros; la interior fija y verde, y está elevada 8'05 metros sobre el nivel del mar; ambas iluminan un arco de horizonte de 200', y con tiempo despejado podrán avistarse á una distancia de 3 á 4 millas.

El consejo de Estado ha vuelto á reanudar sus tareas desde el primero del mes actual empezando á ocuparse del despacho de los expedientes que quedaron pendientes de resolución al suspender sus sesiones.

El señor arzobispo de Zaragoza ha fundado un seminario menor en la villa de Belchite en el que podrán ser recibidos los niños que se hallen bien impuestos en la primera enseñanza y quieran dedicarse á la carrera eclesiástica, con objeto de que puedan ser instruidos en la gramática castellana y latina y cuantas asignaturas se exigen para el grado de bachiller en artes.

El señor obispo de Coria ha dirigido una circular á los párrocos de su diócesis, dictándoles varias reglas, respecto á la tramitación de expedientes matrimoniales y diligencias de consejo y consentimiento para contraer matrimonio, en la cual brilla el celo del digno prelado por sus diocesianos y su deseo sincero de que por ninguna causa, y especialmente por su estrechada pobreza, puedan hallar pretexto para llenar debida y cumplidamente los preceptos de Dios y de su santa iglesia.

Un periódico calcula en mas de cinco millones el importe del donativo voluntario que el clero español va á hacer al gobierno.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han destinado 5,000 escudos para la reparación de la parroquia de San Celoni, en Cataluña.

El 2 de agosto llegó á Panamá una quinta expedición de los infelices españoles expulsados del Perú y Chile.

Las autoridades austriacas entregarán la ciudad de Verona al general francés Froissard quien la dejará á disposición de las autoridades municipales. Espera-

se que antes de que termine setiembre, los italianos habrán tomado posesion de toda la provincia veneciana.

Una carta de Lima de fecha 27 de julio dá cuenta en los siguientes términos de un suceso que ya conocen nuestros lectores:

«En Arica hubo un alzamiento en los buques de la escuadra peruana, á cuya cabeza figuraba Montero, comandante general de la misma, negándose á admitir de almirante al Sr. Jucker, súbdito norte-americano: han ocurrido varias desgracias, y para establecer de nuevo el orden, el gobierno ha mandado un batallón y al ministro de Hacienda Pardo, para que arregle este asunto.»

La Lealtad llama la atención del señor alcalde-corregidor sobre algunas reyerías que tienen lugar en el pasaje de Muñoz Torrero entre los padres de los niños que van á pasear á aquel sitio y cierto vecino que se opone á los juegos infantiles.

Las últimas noticias del Perú que alcanzan al 28 de junio dicen que habia empezado á ejecutarse con todo rigor el decreto de espulsion de los españoles residentes en dicho territorio. Para evitar el encarcelamiento inmediato, la espulsion sucesiva del territorio y la consiguiente confiscacion de bienes, algunos españoles habian solicitado cartas de naturalizacion; pero ni aun esto basta á á librarles de los insultos de los peruanos, que calificaban de infamia esta accion, aconsejaban se tomasen precauciones contra ellos y les á amenazaban con hacerlos soldados en la primera ocasion en que fuese necesario pelear contra sus ex-paisanos.

Espérase en Venecia al general de la Chiessa á quien el comisario francés general Lebouf hará la cesion de las fortalezas del Véneto.

Dicen del Perú:
«A bordo del vapor de guerra peruano *Chalco* habia salido del Callao para Valparaíso el ministro de Hacienda Pardo con 500,000 pesos, á fin de convencer, á estilo peruano, á Montero y demás marineros, de que se dejen mandar por jefes *yunkés*, puesto que se ha evidenciado la inutilidad de los marineros peruanos.»

El rey de Prusia quiere aumentar la fuerza armada de su reino con tres nuevos cuerpos de ejército.

El presidente del Consejo de ministros prusiano Mr. de Bismark se ha negado á recibir una numerosa diputacion de habitantes del Schleswig que habian ido á Berlin para pedir la reunion del Norte de dicho ducado á Dinamarca.

El comandante prusiano de la fortaleza de Maguncia ha amenazado á la ciudad con el estado de sitio si se renovan las demostraciones hostiles contra las tropas prusianas. Todos los periódicos de Maguncia están sujetos á la previa censura de la autoridad militar. La poblacion está inquieta é indignada.

Asegúrase que el rey de Baviera acaba de crear una orden novísima de caballería, cuyos miembros tomarán el título de *caballeros de Lohengrin*. Inútil creemos decir que el gran maestre será Ricardo Wagner. Por poco que este sistema de recompensas se propague, dice con este motivo la *France musicale*, dentro de poco tendremos ocasion de ver á Rossini gran maestre de la orden de *Guillermo Tell*, y á Auber de la de *la Muta*.

En el teatro real de Berlín se ha dado una representacion á beneficio de los heridos, en la cual se ha cantado el segundo acto de la ópera de Meyerbeer *El campo de Silecia*, con un aparato escénico de una magnificencia inaudita. Sobre la escena habia doce cañones, 62 caballos y un gran número de soldados con tres banderas de música y una docena de pifanos como los que se usaban en tiempo de Federico el Grande.

El abogado de pobres y los Soldados de Plomo, han sido muy aplaudidos en San Sebastian.

La nueva ópera de Pacini *Berta*, que se cantará en la próxima temporada en el teatro de San Carlos de Nápoles, será interpretada por las señoras Bendazzi y Tatti, y los Sres. Stigelli y Pandolfini.

En un portal de una casa de la calle de Moncada de Barcelona, hace tiempo que yace olvidada una lápi que recuerda la época de 1616 en que los concejales de Barcelona construyeron parte de la muralla y foso de aquella capital.

El barítono Coletti, despues de algunos años de reposo, vuelve otra vez á la escena. En la próxima temporada cantará en el teatro de Palermo una ópera de Pacini, *Nicolo de Lapi*, con la Berini y Sarti.

Dice un periódico de Barcelona que el Sr. D. Pascual Madoz, acaba de regalar al Ateneo Catalán de la clase obrera, además de un diccionario geográfico, las siguientes obras: Censo de la poblacion de España en 1837; Estadística y vicisitudes de las Cortes y de los ministerios de 1833

á 1838; Guerra de la Independencia, por Príncipe.

En Angers se va á construir un nuevo teatro, para cuyo objeto hay reunido ya un millon de francos.

Ha sido declarado cesante el jefe de estadística de la provincia de Gerona, habiéndose agregado esta seccion á la secretaria del gobierno civil de la misma.

Se hallan sin contrata todavía los artistas siguientes, que gozan de grandísima reputacion en el mundo flarónico: Sopranos: Sras. Lotti della Santa, Gallotti-Gianoli, Ortolani-Tiberini, y Tietjens.—Tenores: Sres. Ludovico Graziani, Tiberini, y Mirate.—Bar-tonos: Señores Benaventano, De Basini, Delle Sedie y Collini.—Bajos: Sr. Derivis.—Y bufos: Sres. Bottero, Rossi y Frizzi.

El vice-cónsul de Francia en Almería ha abierto una suscripcion á favor de las víctimas de la calamidad espantosa de la langosta que acaba de desolar la Argelia entera.

El Papa ha enviado muchas medallas de oro y plata, en las que se ve su efigie, á las hermanas de la caridad, que han prodigado sus socorros á los enfermos durante la epidemia que ha afligido á Amiens.

Noticias de Méjico que alcanzan al 29 de julio desmienten que haya sido preso el ministro de Estado Sr. Lacunza, á causa de la última conspiracion descubierta. Ninguna de las personas presas pertenecia al gobierno, y tienen en general escaso influjo en el ejército y en el pais, pertenecien á tres partidos distintos, el de Santana, el de Juarez y el de Ortega.

Una carta de Londres da cuenta en los siguientes términos de un meeting popular verificado hace pocos dias. El meeting de Clerkenwell ha sido innoble. Los concurrentes, hombres y mujeres, eran de lo mas grosero y repugnante que puede verse. Se han pronunciado violentísimos discursos contra los conservadores y la aristocracia. Mr. Eyrie ha sido quemado en efigie entre las imprecaçiones de la multitud. Se gritaba: «Arrojad á Eyrie fuera de su casa y quemadle. Abajo Love. Abajo los lores y los obispos. Es preciso tratarlos como á Eyrie.»

Ayer recibimos de nuestro correspondal en Paris la siguiente carta:

PARIS 6.
El Consejo de ministros que presidió ayer en Saint Cloud el emperador, fué de grande importancia bajo el punto de vista militar, pues en él se trató, según mis noticias, de una reorganizacion completa del ejército imperial.

A pesar de todas las notas y á pesar de todas las protestas de amistad, es lo cierto que la opinion publica en Francia es resueltamente hostil á la Prusia. Bismark, según esta opinion, se ha burlado de Francia, y el rey de Prusia ha demostrado un egoismo y una avaricia sin ejemplo. Cre se que si en tiempo oportuno Francia hubiese enviado 100,000 hombres hácia el Rhin hubiera sido mas espéñtilo el monarca prusiano.

Ahora bien: Prusia que con una poblacion mucho menor que Francia, ha puesto 700,000 hombres sobre las armas; Prusia que en el aumento de los Estados anexionados iguala á Francia en habitantes y podria mañana poner en campaña un ejército mucho mayor que Francia gracias á la mayor estension de su organizacion militar, Prusia que al terminar una guerra en que ha salido victoriosa aumenta aun su ejército como acaba de hacerlo; Prusia, repito, es la pesadilla en el porvenir de la opinion pública y del gobierno imperial.

Y esta fué la base de las deliberaciones del Consejo de ayer.

Aunque no formulados aun los detalles, parece que el proyecto es tener como Prusia una organizacion para la reserva, en que los licenciados del ejército pasarán á la reserva donde permanecerán con una organizacion especial hasta los 36 años de edad, de modo que desde los 21 hasta los 36 años son soldados para un momento dado todos los que entran en el servicio de las armas. Este creo que sea el proyecto sobre poco mas ó menos.

También se ocupó el Consejo de la hoy tan importante cuestion de armamentos. Inglaterra arma sus tropas de mar y tierra con el fusil de aguja, y Francia dentro de un año, tendrá todos sus regimientos de linea provistos del fusil aguja modificado por Chass-pot á quien ya se le ha dado el encargo de dirigir la fabricacion. Hoy por el pronto el *Monitor* le ha adelantado una recompensa de su invencion nombrándole caballero de la Legion de honor.

También publica hoy el periódico oficial otro nombramiento análogo en favor de un capitán francés de la legion romana que va á partir para Roma, y que es muy significativo, pues á esta recompensa se añaden otras concedidas á diferentes individuos de aquel ejército y la promesa del gobierno de que al cumplir la importante mision que levan allá, sus servicios serán considerados como si fueran prestados bajo la bandera francesa.

Al cabo las tropas musulmanas no han hecho nada en Candia, y el gobierno tiene que transigir con los insulares cristianos, dejando de cobrar las últimas contribuciones que les habian sido impuestas.

Despues de afirmaciones y negativas que han tenido con el alma en un hilo á los tenedores de la deuda otomana, al fin ha ofrecido aquel gobierno que el cupon vencido en julio se pagará el 13 de octubre próximo por el banco de Constantinopla.

Ya tenemos en proyecto un tercer cable trasatlántico que una compañía de Nueva-York se propone instalar en vista del gran negocio que hacen hoy los accionistas del actual. Este cable irá desde el cabo Charles en la Chace-enke hasta las islas Bermudas, de las Bermudas á las Azores, y de estas á Lisboa. La línea dividida en estas tres secciones se empezará por todas tres á un mismo tiempo.

El cable que hoy funciona trasmittió 4,000 palabras el día que empezó á funcionar. Calculando sus ingresos diarios en 20,000 duros, en un año son 6,000,000 de duros, que es un doble del capital empleado.

Anteayer descarriló en la línea de Orleans el tren-correo de la seccion de Poitiers á Niot, y hubo seis muertos entre los viajeros, y ocho heridos mas ó menos graves.

Por fin parece que el estado de salud del emperador, que verdaderamente ha mejorado mucho, le permitirá ir á reunirse en Biarritz con nuestra augusta compatriota Eugenia. El lunes próximo es, según dicen, el día fijado para su partida.

El *Times* ha publicado un despacho en que dice que el general Meria habia desertado de la causa de Maximiliano. No hay noticia oficial que lo confirme, pero nada tendria de extraño este hecho allí, donde las defecciones están tan á la orden del día.

Hoy domingo tendrá lugar en los Campos Eliseos una variada funcion compuesta de la célebre cueca naval, juegos de manos, concierto de treinta guitarristas y exposicion de fuegos artificiales.

La *Gaceta* de ayer publicó un breve de Su Santidad prorogando por diez años el inluto cuadragésimo sobre el uso de carnes y laticinios.

Por real orden expedida en Zarauz se concede el pase en la forma ordinaria y sin perjuicio de las regalías de la corona al espresado breve.

Dicen de Berlin que es falsa la noticia de que el conde de Isenburgo, antiguo representante de Prusia en la corte de Hannover habia partido para esta capital para inducir á la reina á que abandonase la nacion. Asegúrase que Prusia no obligará á la reina á salir de Hannover.

Dicen de Nueva York que el buque *Muhusked* ha salido de Pensacola con rumbo á Tampico y órden conforme á la proclama del presidente Johnson de no reconocer el bloqueo de Matamoros.

La *Gaceta de la Cruz* anuncia que la entrada de las tropas prusianas en Berlin se verificará los dias 20 y 21 de setiembre.

El gobierno francés ha participado al español que ni por un momento se ha pensado en aplazar la época fijada para la Exposicion universal que ha de inaugurarse el 1.º de abril de 1867, y que por consiguiente es de desear que no se estrave en otro sentido la opinion pública ni se suspendan los trabajos comenzados en España para concurrir lo mas dignamente posible.

Se ha dispuesto que se hagan las oportunas publicaciones convocando á cubrir 16 plazas de alumnos de Sanidad militar de la armada pensionadas por el ministerio de Marina y que existen vacantes.

La real é ilustre esclavitud de Jesus Nazareno, establecido en la iglesia de su advocacion, celebrará mañana domingo la funcion principal con misa mayor y sermon, que predicará el Sr. D. Casimiro de Erro.

El joven escritor D. Juan Manuel Diaz ha pedido autorizacion al señor gobernador de la provincia para publicar en Madrid un periódico literario titulado *Gaceta del teatro*.

La señora de Muecas ha regalado un rico y elegante manto á la imagen de Nuestra Señora de la Misericordia, que se venera en la parroquia de San Sebastian, cuyo manto le ha estrenado la imagen uno de estos dias con motivo de la novena que se le está dedicando.

La situacion financiera de España ha entrado definitivamente en un periodo favorable.

Por esta razon, sin duda, el señor ministro de Hacienda ha creído no deber prorogar ni renovar el empréstito contratado por el último ministerio con Mr. Fremy, director general de Crédito territorial de Francia.

Segun nuestras noticias, que tenemos por exactas, va á procederse inmediatamente á la liquidacion y devolucion del indicado empréstito, lo cual prueba que

el Tesoro público no solo cuenta con los recursos necesarios para hacer frente á las obligaciones corrientes sino para satisfacer las deudas atrasadas.
Así lo dice *El Español*.

Hoy domingo celebrará sus dias en la quinta de Carabanchel la señora condesa de Montijo con una brillantísima *soirée*, para la cual hay invitadas muchas personas distinguidas.

Anteayer hubo un incendio en la yestería de las afueras de la puerta de Toledo, parroquia de San Millán. Solo se quemó un monton de virutas y no hubo que lamentar desgracias.

Las infantas doña Amalia y doña Pilar han obtenido una notable mejoría en su salud, según el parte oficial que publica la *Gaceta*.

La comision organizadora del Congreso médico ha anunciado que por circunstancias especiales que no puede vencer, se ha visto ó ligada á diferir para otro año la celebracion del Congreso anunciado para este mes.

Los jueces del territorio de la audiencia de Madrid se han inhibido del conocimiento de varias causas criminales á favor de la autoridad militar, y las actuaciones se han remitido á la capitanía general para su conocimiento y definitiva sustanciacion.

Ha regresado á Madrid y vuelto á encargarse de la secretaria del consjo y diputacion provincial de esta provincia, D. Primitivo Andrés Cardaño.

Ha llegado á Madrid, de paso para Lisboa, el embajador de Suecia en Portugal.

La señora condesa de Villareal ha llegado á Madrid.

En el pueblo de la provincia de Toledo, Naval Moral de Pusa, se están haciendo grandes preparativos para las próximas ferias que empiezan el 12 del corriente y terminan el 15. Los ricos y abundantes pastos de que dispone esta villa, hace que la feria de caballerías esté muy animada y la concurrencia que acude de los pueblos inmediatos hace por otra parte que en los cuatro dias rine la mayor alegría en el pueblo. La funcion religiosa en conmemoracion del Santísimo Cristo de la Sangre, se celebra con gran pompa, acudiendo una buena orquesta de profesores de Madrid, y por las noches, antes del baile público se queman unos bonitos fuegos artificiales. En los dias 13 y 15 se darán dos corridas de toros de una acreditada ganadería y los bichos serán lidiados por toreros de Madrid.

Ha fallecido en la madrugada de hoy y la Exema. señora doña Dolores Casas de Palanca, esposa del brigadier D. Carlos Palanca, y señora de las bellas cualidades que todos han reconocido en ella.

El jueves por la tarde llegaron á Zarauz el Sr. D. Mariano Diaz del Moral, director de política del ministerio de Estado, y el auxiliar del mismo ministerio Sr. Ruata, quienes acompañarán á Biarritz al Sr. Calonge.

Anteayer ha salido de Zarauz para Avila parte del personal que componia la estacion telegráfica de aquel punto durante la permanencia de la corte.

Anteayer quedó retirada de la playa de Zarauz la bonita caseta destinada á baño de la familia real, lo cual es un nuevo indicio de la próxima salida de la corte de aquella pintoresca poblacion, á la cual es seguro no volverá ya por este año.

SS. MM. estuvieron el jueves de paseo por el camino de Guetaria, llegando hasta Zumaya, donde se apearon y pasaron un rato á pié siendo victoreados con entusiasmo. Despues regresaron por la carretera de Deva. Los señores ministros que se encuentran en Zarauz tuvieron la honra de comer con los reyes.

El jueves dió un baile en su casa de Zarauz el señor conde del Real, al que asistieron el duque de Parma y muchas de las aristocráticas familias que residen en aquella poblacion.

Ha fallecido hace pocos dias en Paris el Sr. Iturrigaray, agregado que era de la embajada de Roma, y nombrado para sustituir al Sr. Heredia Carrion, que falleció en Florencia desempeñando el mismo cargo.

S. A. el príncipe de Parma que se halla en Zarauz saldrá probablemente el lunes para Biarritz, según se cree.

Hay muchos motivos para creer en vista de las cartas de Zarauz, que el emperador Napoleón asistirá á la visita que la reina de España va á hacer á la emperatriz en Biarritz.

En Zarauz ha estado bastantes dias un pianista de Guadalajara, el joven Sr. Barbero, que es un prodigio de agilidad en el piano. Su deseo al emprender este viaje era hacerse oír de S. M.; pero no ha podido conseguirlo y regresó el jueves á San Sebastian, donde se propone dar al-

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 9.—El Dulce Nombre de María y Santa María de la Cabeza.

Cantos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde se celebrará a Nuestra Señora de las Escuelas Pías con misa mayor y sermón que predicará un distinguido orador y por la tarde a las cuatro se rezará la estación, el rosario y completas, y después de la reserva se cantará letanía y salve a Nuestra Señora. También se celebrará a Nuestra Señora de las Escuelas Pías con gran solemnidad en el otro colegio de escolapios de San Fernando, predicando en la misa mayor el P. Cipriano Tornos, y por la tarde en los ejercicios de costumbre predicará el P. Manuel Mendía.—Las hijas de San José Calasanz, residentes en el convento de Santa Isabel, celebrarán también a Nuestra Señora con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará un sacerdote escolapio.—En las parroquias habrá misa mayor, celebrándose funciones a la Santísima Virgen bajo diferentes advocaciones; en San José, Santo Tomás, en el Hospital, Descalzas Reales y en San Sebastián. En Santa María se hará la función a Nuestra Señora de la Almudena con solemnidad.—En la iglesia de San Isidro se celebrará a Santa María de la Cabeza con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Ignacio Oviedo.—Finalizan las novenas de Nuestra Señora de Covadonga en San Luis, la de Guadalupe en San Millán, celebrándose con gran solemnidad la fiesta de Nuestra Señora.—En las parroquias, San Isidro y capilla Real habrá misa cantada y por la tarde ejercicios con sermón y manifiesto en los Seruitas, donde predicará D. Luis Peralta.—Es el segundo día de la novena de Nuestra Señora de la Soledad en el colegio de Loreto, y dirá el sermón D. Patricio Páramo.—La V. O. T. de Penitencia celebra la novena anual a San Francisco de Asís en la capilla contigua a su iglesia. Todos los días a las diez habrá misa cantada con manifiesto y por las tardes comenzarán los ejercicios a las cinco y predicará D. Hilario Guerrero.—Por la noche predicará en el oratorio del Olivar D. Félix López Solado.—La real archicofradía de la Santísima Trinidad, en la iglesia del Carmen celebra santos ejercicios a las cinco de la tarde, con manifiesto, estación, rosario, sermón, absolución general, trisagio cantado, Santo Dios y reserva.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás.

Ojos.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente con el uso de los lentes graduados de los ópticos oculistas Sres. Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta

del Sol núm. 9 principal derecha, y reciben de nuevo a once por la mañana, y de una a cuatro por la tarde.

NORA.—Tratamientos y operaciones especiales para las hijas que no puedan ser mejoradas con el uso de los lentes graduados.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 9.—Parada: Cataluña, primero y segundo de Ingenieros.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del batallón cazadores de Arapiles, D. Juan Rungallo y Canaveri.—Visita de hospital: Príncipe, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: 4.º Montado, segundo capitán.—El general gobernador, Pavía.

Colegio.—El establecido hace 23 años en Carabanchel Alto, y cuya larga existencia es una prueba del buen nombre que ha tenido siempre, va a ser dirigido ahora por el Sr. D. Manuel Infante y Tranco, el cual, dedicado hace años a la enseñanza, tanto en el extranjero como en esta corte, ha adquirido una justa reputación. Con este motivo dicho colegio será uno de los principales que se conozcan. Su situación topográfica reúne las mejores condiciones higiénicas.

ANUNCIOS.

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44.

Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó bulto, 20 rs. Las demás a 4 rs. Especialidad de reproducciones.

BAÑOS DE ARCHENA.

En Archena, José Bera, dueño de la fonda titulada de los Remedios, situada entre la carretera del camino de los baños, ofrece de nuevo sus servicios a los señores bañistas que tengan el gusto de honrarle su establecimiento, encontrando en él toda clase de economía y aseo, tanto en habitaciones lujosamente amuebladas, como en salón de billar, y un servicio de carruajes de lujo para llevar y traer los señores a los baños desde el día 1.º de setiembre; encontrarán además en la estación de Archena un magnífico coche con las iniciales Fonda de los Remedios, el que los conducirá al establecimiento.—4

EN LA FABRICA DE CALZADO, situada en la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente hasta fin de setiembre.

Bofinas de sagren con puntera a 48 rs. Id. de becerro y sagren blancas a 43. Id. de becerro negras a 48. Id. de charol francés a 30.

También hay para señora y niños a precios arreglados. También se hacen a la medida aumentando un poco el precio.—1

BALSAMO ANTIREUMATICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

Se vende en la botica de Giron, calle del Leon, núm. 13.—4

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE SANTA FILOMENA.

En Gomillas, provincia de Alava. Ponemos en conocimiento del público, que accediendo a los deseos de muchas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excelentes virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres mas ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeros, por pertenecer dichas aguas a una especialidad en su clase, estar mas cargadas de azufre, carecer de cloruro que es tan nocivo, y tener magnesia en abundancia de lo que carecen estas clases de aguas.

El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos.

Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes:

Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por rebeldes que sean; del pecho, hígado, estómago y canal intestinal, heridas, úlceras fistulas escrófulas, reumatismo, afecciones sífilíticas, debilidades nerviosas y enfermedades crónicas; corrigen los estragos del mercurio, etc., etc. En combinación con la llegada de los trenes a Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tara hora y media a los baños.

Precio de cada asiento 8 rs.

También se proporcionan carruajes particulares a precios convencionales.

Dirigirse a D. Nazario Echanove, Vitoria.

NOTA. Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve a los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este género, en atención a que el servicio es de su propiedad y no en arriendo.

PRECIOS: 24 rs. cubierto en primera mesa; 2.º y 3.º a precios convencionales

SE ANUNCIA A PUBLICASUBASTA la saca de conejos en el prado y sototitulado «Islas y Tejeras», término de Paracuellos de Jarama, propio del excelentísimo señor duque de Fernan-Núñez etc., la cual tendrá lugar el 10 de setiembre próximo, a las doce de su mañana, en las oficinas del citado escelenísimo señor duque, calle de Santa Isabel, número 42; en cuyo punto estará de manifiesto el pliego de condiciones para los que gusten interesarse en la licitación.—Madrid 30 de agosto de 1866.—Cárlos G. Llaguno.—1

EL PROFESOR EN MEDICINA Y Cirujía, D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demás de los aparatos genito-urarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la extirpación de toda especie de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de 12 a 3. Plazuela del Cordon, núm. 2, bajo.

NEGOCIOS QUE PENDAN DE LAS OFICINAS del Estado. Despacho de exhortos y diligencias judiciales, cobranza de créditos, y cuantas comisiones y encargos se le confieren. J. P. Mazzetti, Celengue, 1.—3

FONDA DE BARCELONA.—CALLU de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

AVISO A LOS CABALLEROS.—Acómodo salón de limpia-botas. Calle de Espoz y Mina, núm. 11, a cuatro cuartos.—1

CABANZOS NUEVOS Y FINOS.—Calle de Silva, núm. 44, esquina a la de la Estrella, lonja.—1

AVISO INTERESANTE.—Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándolas mas que en otra parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—3

GRAN DESCUBRIMIENTO.—El principal adorno de la humanidad en todos los tiempos, ha sido una buena cabellera. Con nuestro Aceite de bellotas se conserva toda la vida, y si no se tiene se adquiere.

A 6, 12 y 16 rs frasco. L. Brea y Moreno, proveedor de sus altezas reales. Jardines, núm. 5.—2

SE VENDEN VARIAS CHME Sneas de marol de Italia. Calle de San Lucas (esquina a la del Barquillo), número 6, segundo izquierda.—4

ARTILLERIA.—ESTO RESGAMIENTO montado.—Habiendo quedado sin vender veinticuatro caballos en la subasta que tuvo lugar en este canton el 21 del mes pasado, saldrán a nueva licitación, rebajadas sus tasaciones, el martes 11 del corriente, a las ocho de la mañana.

Vicálvaro, 8 de setiembre de 1866.—El ayudante secretario.—Ramon Nietget.—3

CABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillos, 2, bajo, de 12 a 3.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmar, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

COLEGIO POLITÉCNICO DEL ESPÍRITU-SANTO, incorporado al Instituto de San Isidro, sito en el ex-convento y posesión de la Elipa, mas allá de los Campos Eliseos. En virtud del imprevisto incremento que este colegio va tomando, se ha ordenado un nuevo reglamento, que se espnde gratis en la propia administración, calle de Fuencarral, 8. Se remite a provincias.—6

CIFRA COMPASADA.—SU AUTOR M. CARRASCO. Enseña a tocar el piano por cifra, poniendo al discípulo en corto tiempo en disposición de poder estudiar por sí solo las obras escritas en este sistema, el cual ha alcanzado privilegio. Los que no tengan piano pueden dar lección en casa del citado autor.

Soldado, 21, principal. Queda abierta suscripción a dichas obras.—1

AVISO AL PUBLICO.—En el acreditado establecimiento tienda de ultramarinos del Castellano, calle de la Encarnación, núm. 23, esquina a la de Embajadores, se acaba de recibir de su propia cosecha una gran partida de carbanzos finos muy gordos y superiores a los moderados precios de 22, 24 y 26 cuartos libra.

También se sirven por arrobas a precios convencionales.—1

ESCRIBANIA.—Se vende una con fe extrajudicial completa y títulos justificados. Reina, 5, segundo.—1

VENTA DE ALHAJAS.—SE DSEA conocer a personas que se dediquen a esta industria. Calle de la Luna, número 23, memorialista, darán razon.—3

SE VENDEN UN PIANO VERTICAL de siete octavas: fabricante Barcelo. Calle de San Lucas, esquina de la del Barquillo, núm. 6, segundo izquierda.—4

SE VENDE UNA PREGIOSA BERSlina de doble suspensión traída de París, que solo ha rodado un mes, que se dará en menos de la mitad de lo que costó. Pae verse en la calle de la Reina, núms. 29 y 31, almacén de coches.—2

SE CIDE SALA CON GABINETE y alcaoba lujosamente puesta, con asistencia ó sin ella. Visitación, 3, panadería, darán razon.—1

trar en el gabinete a la par de sus cómplices.

No se había equivocado: dos personas había en el gabinete, Florina y Jorge Hervey.

Estaban sentados cada uno a un lado de la chimenea en la que ardía un fuego consolador, y su diálogo parecía tenerlos absortos, hasta el punto de no sentir el ruido que pudiera hacerse en la pieza inmediata.

Las puertas del gabinete se abrieron a la par, y se abrieron sin el menor ruido.

¿Cómo el joven americano, cu' as costumbres morigeradas conocemos, estaba a semejanza de las solas con aquella bailarina aventurera, de quien se había alejado siempre?

¿Cómo y por qué aquella cita misteriosa que tanto parecía preocupar a los dos?

Hé aquí lo que sabremos mas adelante, porque ahora episodios del momento recitan nuestra atención.

Jorge escuchaba a la Saint-Valvy, que hablaba con acento conmovido, apasionado, cuando de repente advirtió que la fruse de esta se cortaba en sus labios; mortal palidez cubria su rostro, y expresión de espanto se pintaba en su mirada. Acababa de ver abrirse la puerta que tenía enfrente a la que el doctor daba la espalda, y tres hombres enmascarados presentarse en el dintel.

Pero Jorge, que no apercibía este peligro, participó en breve del mismo estupor; la puerta que tenía enfrente, y a la que daba Florina la espalda a su vez, acababa de abrirse también, y un enmascarado se adelantaba hacia la bailarina con aspecto amenazador.

Mac sorprendido que aterrado, gracias a su presencia de ánimo nada común, Jorge fué a echar mano a su bolsillo, en el que llevaba oculta una pistola, cuando dos brazos vigorosos le sujetaron por la espalda, dejándole clavado en su asiento é imposibilitado de toda acción defensiva.

XV.

Los enamorados.

Jorge, vencido por la fuerza, dejó caer sobre la alfombra el arma de que pensó hacer uso.

Uno de los bandidos colocó encima de ella su pié.

El joven americano miró a la derecha,

miró a la izquierda, pero lo mismo que el que tenía enfrente, los que le sujetaban iban tan bien encubiertos que no era fácil apercibir sus facciones a través de su tupida careta.

El aspecto del cuarto, que avanzó el último con un pañuelo en la mano le hizo comprender que caía de nuevo en las manos de que ya había logrado escapar una vez.

Este cuarto personaje hubiera podido evitar su disfraz, por que su figura deformele hacia reconocer a primera vista.

Ni una palabra se había cruzado hasta entonces entre los personajes de aquella escena; únicamente un ronco gemido de Florina al desmayarse, representó a la voz humana en aquel siniestro drama.

Gracias a su sangre fría y a su clara inteligencia, el americano no vaciló comprendiendo que debía dirigirse al hombre que penetró solo por la puerta que tenía enfrente.

—¿Qué me queréis, caballero? le dijo.

El jefe del infame complot, despues de fijarse en la mujer desmayada, fué a cerrar con doble llave las puertas por donde acababan de penetrar él y sus compañeros.

Estos tenían siempre sujeto a Jorge, que fiel a su sistema de no gastar en valde sus fuerzas, permanecía inmóvil con aparente resignación.

Despues de tomar el capallero la precaucion de que hemos hablado, volvió a colocarse al lado de Florina para obrar contra ella cuando recobrase el conocimiento, si era necesario.

Colocóse, pues, a su lado, de pié, con los brazos cruzados, contemplando a Jorge con arrogancia y ocu tanto bajo su careta una sonrisa de triunfo, que si hubiera podido apercibirse como la joroba de Pass-poil, también hubiera bastado para darle a conocer.

Entonces respondió así a la pregunta de su enemigo:

—¿Qué es lo que quiero? Vais a saberlo.

Jorge, siempre altivo, guardó silencio.

—¿No adivináis quién soy?

—¿Cómo si os viera, Mr. de Martell

A la sonrisa que vio le hizo susceder el caballero una estridente carcajada.

—¡Tanto mejor! añadió. La careta me estorbaba.

Y al decir esto se la arrancó con violencia.

Jorge fijó de nuevo en los otros bandidos una mirada oblicua, en la que el

se dejó oír. El rostro de Godard, pálido hasta entonces, se puso de color de púrpura...

El gigante, sin meditar en la fuerza de su mano, iba apretando demasiado el cuello de Godard.

Este lanzó un gemido ronco; sus ojos giraron en las órbitas, una pequeña convulsión agitó su cuerpo, y quedó inerte. Larissolle se levantó aterrado de su propio obra!

Examinó el cuello de Godard, en el que se veían impresos sus dedos con manchas azuladas; levantó su cabeza, que al saltarla volvió a caer pesadamente sobre el pavimento, y llevó su mano sobre el corazón de Godard. No latía.

—¡Oh! dijo Larissolle empujando con el pié el cuerpo inanimado de Godard. ¿Habrá sido demasiado lejos?

Entonces fué a tomar la vela de sebo que ardía en el cuello de una botella, y volvió a registrar los bolsillos de su antiguo asociado. Lo primero que encontró en ellos fue una pistola, que pasó a uno de sus bolsillos, exclamando:

—Esto siempre es útil.

Buscó más, y una sonrisa entreabrió sus labios al tropezar con un papel.

Le sacó, le desdobló, despaviló la vela con sus propios dedos despues de mojarlos con saliva, y leyó, no sin dificultad, lo que sigue:

«Mañana a la noche, sábado, día de baile, a las diez y media, que se disfracen todos los amigos, y enmascarados que se reúnan en la taberna que hay a la esquina de la calle de Provenze: allí irá un amigo que los conducirá a lugar seguro.»

Larissolle guardó este papel al lado de la pistola, apagó la luz por el mismo procedimiento empleado para despavilarle, y salió de la cueva sin cuidarse del cuerpo de su compañero, que quedaba tendido boca arriba.

XIV.

El Carnaval de los bandidos.

Para los taberneros de París el Carnaval es la época de su gran cosecha.

La alegre concurrencia que llenaba la taberna de la esquina de la calle de Provenze, demostraba que no era esta de las menos afortunadas. No obstante, el barrio en que estaba situada le hacia tener algo mejor concurrencia que las que es-

taban en los barrios bajos ó estramuros de la ciudad.

Aquel sábado, día de inauguración de los biles de máscara en los salones de la calle Lejelliet r, daba la señal de animación, viéndose en la taberna multitud de bebedores, y en la calle infinidad de carruajes que conducían máscaras al baile.

En la concurrencia de la taberna dominaban también los enmascarados, sobre todo de trages monásticos, que tenían por aquellos años gran aceptación.

En Francia se tiene gran afición al fruto prohibido solo porque lo es, y como las máscaras habían estado prohibidas muchos años, de aquí la gran popularidad que alcanzaban entonces.

Un enmascarado que apuraba el vaso, fumaba con voluptuosidad y estaba ataviado con un traje de puro capricho, ocupaba hacia un cuarto de hora una mesa separada.

De muy buen humor sin duda, dirigía picantes chanzonetas a los demás bebedores, chanzonetas que a veces rayaban en la desvergüenza ó el cinismo.

No se quitaba la carta y levantaba solo la parte inferior para beber, examinando cuidadosamente a cada una de las máscaras que penetraban en el local, señal evidente de que aguardaba a alguna.

En efecto, dos de estas, de las que una parecía ser un individuo pequeño y deforme se presentaron, lanzando entonces el que aguardaba un pequeño silbido, a cuya señal se le acercaron, como hubieran podido hacerlo a una palabra de orden.

Levantóse entonces el que aguardaba y dió al oído del mas bajo:

—Y el tercero?

—Yo creo...creo que debía haber llegado ya, baluceó Pass-poil, el tartamudo.

Durante estas palabras su compañero, que nada decía, se ocupó en apurar la botella que había sobre la mesa; ¡sin duda llevaba mucha sed!

—¡Vino! pidió el primero que ocupaba la mesa sin enfadarse por aquella licencia del recién llegado.

Trajeron vasos y botella, y continuaron bebiendo alegremente.

En uno de los instantes en que sus vasos se chocaban, un cuarto enmascarado que caminaba un tanto encorbado como si quisiera disimular su elevada estatura, penetró en la taberna, se fijó en el

SE ADMITEN HUESPEDES CON chocolate y principio á 8 rs. Barco, 9, bajo.—1

PILDORAS DEPURATIVAS LA- xantes.—Multitud de personas de Madrid y provincias conocen la eficacia de estas pildoras tan útiles para preservarse de padecimientos, como para limpiar el estómago é intestinos sin molestia ni privaciones. Regularizan la circulación de la sangre, espelen los humores, atacan la bilis, destruyen las flemas, curan las jaquecas, los dolores de cabeza, las afecciones de corazón que dependen del grosor de la sangre, facilitan las digestiones, escitan el apetito y corrigen los padecimientos que dependen del estómago. Único punto de venta, Hortaleza, número 9, farmacia del Dr. García.—1

REGENTE DE BOTICA.

Se darán 400 rs. a mes y manutención al que quiera salir á un pueblo. Darán razon calle de la Luna, 1, Botica.—1

CASA DE ESPEJO, ATOCHA, 33.

platería, frente á la calle de Relatores. Se recibe metálico, y se cambian billetes á un precio módico.—También se compran alhajas de oro y plata.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que el día 15 de setiembre se abrirá por completo al servicio de los viajeros la línea de Andalucía entre Madrid y Córdoba.

Salida de Madrid á las 9 horas y 35 minutos de la noche. Llegada á Córdoba á las 3 horas y 5 minutos de la tarde. Salida de Córdoba á las 5 horas de la mañana. Llegada á Madrid á las 11 horas y 5 minutos de la noche.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público, que desde el día 9 del presente mes de setiembre se admitirán las mercancías que se presenten para su transporte en toda la

LINEA DE

MANZANARES A CORDOBA.

Respecto á precios, véanse las tarifas fijadas en las estaciones.

Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

POR CAUSA DE QUIEBRA

SE HA ENCARGADO AL JEFE DE ESTE ESTABLECIMIENTO DE HACER

ALMONEDA,

AMIGABLEMENTE Y AL CONTADO,

de una gran cantidad de ropa blanca confeccionada, y de toda clase de lencería extranjera, como lienzo, mantelerías y pañuelos, etc., que serán vendidos al por menor con una diferencia de un 40 por 100 mas bajo de los precios estimados y marcados por los peritos, quiere decir, por casi la mitad de sus respectivos y verdaderos valores, como son:

120 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 80 rs. á 50; las de 90 rs. á 55; las de 100 rs. á 60.
Idem superfina en lisas y bordadas, hasta las mas ricas: se dan las de 120 rs. á 70; las de 140 rs. á 80; las de 22 rs. á 120.
180 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 42 rs. á 26; las de 53 rs. á 30; las de 60 rs. á 34, etc., etc.
Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños: las de 60 rs. á 34; las de 70 rs. á 40; las de 80 rs. á 43; las de 90 rs. á 50, etc., etc.
140 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero.
Chambras lisas y bordadas, de última moda: las de 36 rs. á 20; las de 53 rs. á 30; las de 70 rs. á 40; las de 90 rs. á 50; las de 120 rs. á 70, etc., etc.
Pantalones lisos y bordados: los de 36 rs. á 20; los de 45 rs. á 25; los de 53 rs. á 32; los de 76 rs. á 40, etc., etc.
Enaguas con jaretas, hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 30; las de 53 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 60; las de 120 rs. á 80; las de 150 rs. á 100, etc.
Cazoncillos de hilo fino para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. á 20; los de 50 rs. á 28, etc., etc.
Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonio): las de 50 rs. á 34; las de 54 rs. á 36; las de 70 rs. á 45; las de 75 á 50; las de 80, 90 y 100 rs., á 55, 60 y 70 rs., etc.
Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades.
Envolturas completas para recién nacidos.
40 equipos ricos y elegantes para novias, juegos de sábanas bordadas con cenefas y

escudos, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 50 por 100 bajo sus respectivos valores.
Capas y faldas para bautizar, de cachemir, bordadas y forradas de seda, en clases muy finas y elegantes; almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cuellos y puños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se venden en la misma proporción.
Lienzo blanco de hilo redondo, de 8, 10, 12 y 14 rs., ahora á 5, 6, 8 y 10 rs. la vara.
Idem en clases superfina, de 13 á 22 rs., ahora de 11 á 13.
Idem para sábanas, sin costura, de 2 y 2 1/2 vara de anchos, de 14 á 24 rs., ahora de 10 á 16 reales vara.
Idem en clase muy fina y superfina, de 2 1/2 y 3 varas de anchos, de 28 á 30 rs., ahora de 18 á 30 rs.
Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 70 rs.
Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporción.
Idem adamascadas de clase superfina, para 6 cubiertos, se dan desde 70 rs.
Idem para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan en proporción.
Pañuelos de hilo y batista fina, pecheras finas hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones.
Una gran cantidad de chaquetas y pantalones para invierno, calcetines y medias extranjeras cortinas y cortinillas de gupures de tul y de muselina bordadas, etc., etc., casi por la mitad de precio de su coste.

DESPACHO, CALLE MAYOR, NUMERO 12, ENTRESUELO.

grupo de nuestros bebedores y lanzó á su vez un silbido.

—¡Es él! exclamaron los de la mesa. El recién llegado, satisfecho de que le habían visto y oído, volvió á salir de la taberna y aguardó en la calle.

—¡Es prudentel dijo el primer enmascarado. No quiere que se nos vea á los cuatro juntos, y hace bien.

Este, que era el anfitrión de aquel banquete, fué al mostrador, pagó y salió con sus compañeros de la taberna.

Entonces un nuevo cliente que se cruzó con ellos al salir, dijo al tabernero:

—¡Qué máscaras tan sucias!

—¡El Carnaval hace salir á todo el mundo de sus casillas!

Un muchacho, pihueto de París, que oyó al paso estas palabras, se hizo una trompetilla con sus dos manos y las repitió dirigiéndose á los enmascarados: entonces el que aguardaba en el dintel de la puerta cogió al muchacho por mitad del cuerpo y lo lanzó en medio del arroyo, murmurando:

—¡Retrásate, granuja!

Sus compañeros aplaudieron con frenesí; él les hizo seña de que callasen.

—¡Este Godard siempre prudentel dijo uno.

—¿A dónde vamos? dijo el que entró en compañía del tartamudo.

—Eso no te importa, repuso el pagador; sígueme y lo sabrás.

La hora avanzaba, y los faroles, obligados á tener luz toda la noche y no arrojados para esta exigencia, empezaban á dar mas tufo que resplandor.

—¡Era bien difícil reconocer á nadie á tan poca claridad!

Nuestro cuarteto, caminando en silencio, subió toda la calle, volvió á la izquierda por la de la Victoria, hoy completamente trastornada, y se detuvo ante una puerta pequeña que daba entrada al jardín de una casa cuya fachada principal caía á la calle de Provençe.

El guía sacó una llave, y antes de aplicarla á la cerradura lanzó una carejada de que sus compañeros no se dieron cuenta.

La puerta se abrió sin dificultad.

—¿Estás ahí? preguntó antes de entrar.

—¡Presentel repuso un nuevo personaje que parecía joven, y estaba disfrazado también con traje más aseado que los otros.

—Estamos todos. ¡Adentro!

Los cuatro penetraron.

—Tú, ya que esa es tu consigna, guar-

da la puerta; y al primer contratiempo dá la voz de alerta, aunque no creo que nadie nos estorbe.

El jefe pasó con sus tres hombres, y cuando el vigía iba á cerrar la puerta, un nuevo máscara llegó y dijo con aplomo:

—Espera. ¿Y yo?

La calle estaba oscura, y el que exigía, más bien que pedía pasar, iba encubierto también.

—¿Quién eres tú? repuso el portero sorprendido.

—Nombre de perro! ¿no me conoces ya?

Esta interjección bastó para conocer á Taloché; y como el que guardaba la puerta no era otro que Antonio Champeño, y recordó que en efecto la víspera había servido el chico de intermediario entre él y los bandidos, no dudó que los acompañase.

No había razón ninguna que le aconsejara cerrarle el paso.

—¡Escapa, murmuró; alcanza á los otros!

Taloché pasó, pero por el contrario se guardó muy bien de alcanzarlos.

No tenemos necesidad de decir cuál era la casa así allanada. El caballero de Martel cumplía su propósito de penetrar en casa de la bailarina por la astucia ó por la fuerza: á este efecto se servía de la llave que en tiempo de su amor le había confiado y de la que nunca se sirvió porque siempre tuvo entrada por la puerta principal.

Gran conocedor del sitio avanzaba con paso seguro.

A la estremidad de la calle que recorrian se detuvo: sus compañeros le imitaron, y Taloché se escondió entre el ramaje á diez ó doce pasos de ellos.

—¡Vientes! dijo el guía, convengamos ante todo en los detalles. La operación es fácil y segura, pero ha de ser obrando con energía y sigilo: solo hay en la casa tres personas, porque los criados están todos en el baile; uno de ellos es el portero que de seguro ronca en su portería que está en la otra fachada de la casa: nada tenemos que temer por esa parte; las otras dos son la dueña de la casa á quien supongo en dulce coloquio con un caballero á quien conocéis mucho.

—¡Ra... rayos! ¿estaré enamorado el doctor? murmuró Passopoil.

—¡Oye y calla! exclamó Boca-miel.

—¡Callad los dos! repuso el disfrazado caballero; aquí no habéis venido á dis-

cutir sino á obrar. Es preciso caer sobre nuestra gente de improvisa; él es hombre de buenos puños, lo que sabes ya por experiencia.

—¡Pardiez, ya lo creol refunfuñó Bocamiel.

—Va... vamos á embo... vedarle otra vez? repuso con acento de feroz alegría el saltimbanqui.

—Es preciso caer sobre él, cortándole toda la acción.

—Yo me encargo de eso, señor, dijo el enmascarado que parecia mas sóbrio de palabras.

—Tu solo no podrás; es preciso al mismo tiempo evitar que la mujer grite; sus gritos podrían atraer á la vecindad; en fin, te auxiliaremos segun el curso de los acontecimientos. Somos bastantes en número para el caso.

—Yo le moleré á golpes; es lo mas seguro. ¿No traéis un pañuelo para tapar su boca?

—Toma, dijo el caballero entregándole el que llevaba en el bolsillo.

—¡De ba... batista!... ¡Seria una lástima!... este es mejor.

Y pasando con disimulo el pañuelo de batista á uno de sus bolsillos, sacó uno de algodón á cuadros, le dobló en forma de corbata, y le pasó á su propio cinturón.

—Una palabra todavía, repuso el director de aquel golpe de mano; ¿estais armados?

Una seña afirmativa respondió á su pregunta, y en la sombra, tres brazos se levantaron, dos armados con puñales, uno con pistola.

—¡Muy bien! guardad por ahora esos juguetes; y tú, dijo al de la pistola, no uses del tuyo sino en el último extremo; precisamente lo que nos conviene evitar es el ruido, ahora en marcha!

Y la siniestra comitiva siguió avanzando por las calles del jardín.

Era una noche fria y despejada y la arena húmeda por el rocío y congelada por el hielo rechinaba bajo sus pies.

—¡Atención! y seguidme, dijo el caballero en voz baja.

Y dando ejemplo de prudencia, se deslizó de puntillas, siguiendo un muro tapizado de yedra, cuya sombra ofrecia protección y seguridad.

A cuarenta pasos aparecía ya el lindo palacio en miniatura aislado en medio del jardín. A través de las celosías de las ventanas veíase la luz que iluminaba parte del edificio; sin duda las escaleras,

la antesala, el salon y el gabinete de la bailarina.

El caballero, que conocia bien la casa y las costumbres de Florina, con una sola mirada adivinó la situación de la escena, y dijo:

—¡Está en su gabinete!

Era lo mejor que podia esperar á causa de no tener aquella habitación mas que una sola ventana al jardín, y tan herméticamente cerrada aquella noche, que era la que aparecía más oscura en todo el edificio.

La casa estaba precedida por la parte del jardín de un elegante peristilo, que nuestros bandidos salvaron en dos saltos penetrando en la casa.

En su afán de gozar libertad por una noche, los criados se habían olvidado de cerrar aquella puerta con doble llave, y ya dentro los banditos no podían temer ser descubiertos por el ruido de sus pasos, que se cuidaban de apagar las ricas alfombras que cubrian el pavimento.

Siguiendo el axioma de que la luz no sirve mas que á los hombres honrados, el caballero, despues de mostrar á sus compañeros la escalera, apagó la lámpara que la iluminaba.

Al terminarla hizo lo mismo con la que ardía en la antesala que daba paso al salon, lámpara formada por un globo de ópalo sostenido por un gémio de bronce.

El caballero entreabria la puerta del salon; un cortinaje de terciopelo cubria además la entrada, y al levantarle dejó ver un magnífico salon de tanto gusto como riqueza, iluminado por las bugias de un candelabro que estaba en el centro de un velador.

Perfumes deliciosos embalsamaban las atmosferas en aquella estancia régia.

Al otro extremo del salon veíanse dos puertas cubiertas igualmente con cortinas de terciopelo; la de la derecha era el gabinete; la de la izquierda el tocador que comunicaba con él y con el dormitorio de la ninfa.

—Dentro de dos minutos, dijo el caballero señalando la puerta de la derecha, entrareis por allí; yo me reuniré á vosotros por esta otra puerta.

Atravesó el salon; apagó también las bugias y penetró por la puerta de la izquierda, mientras los bandidos se agrupaban á la de la derecha.

Aquella breve pausa que habia fijado, tenía por único objeto permitirle á él dar la vuelta por el tocador para pene-

tratar á obrar. Es preciso caer sobre nuestra gente de improvisa; él es hombre de buenos puños, lo que sabes ya por experiencia.

—¡Pardiez, ya lo creol refunfuñó Bocamiel.

—Va... vamos á embo... vedarle otra vez? repuso con acento de feroz alegría el saltimbanqui.

—Es preciso caer sobre él, cortándole toda la acción.

—Yo me encargo de eso, señor, dijo el enmascarado que parecia mas sóbrio de palabras.

—Tu solo no podrás; es preciso al mismo tiempo evitar que la mujer grite; sus gritos podrían atraer á la vecindad; en fin, te auxiliaremos segun el curso de los acontecimientos. Somos bastantes en número para el caso.

—Yo le moleré á golpes; es lo mas seguro. ¿No traéis un pañuelo para tapar su boca?

—Toma, dijo el caballero entregándole el que llevaba en el bolsillo.

—¡De ba... batista!... ¡Seria una lástima!... este es mejor.

Y pasando con disimulo el pañuelo de batista á uno de sus bolsillos, sacó uno de algodón á cuadros, le dobló en forma de corbata, y le pasó á su propio cinturón.

—Una palabra todavía, repuso el director de aquel golpe de mano; ¿estais armados?

Una seña afirmativa respondió á su pregunta, y en la sombra, tres brazos se levantaron, dos armados con puñales, uno con pistola.

—¡Muy bien! guardad por ahora esos juguetes; y tú, dijo al de la pistola, no uses del tuyo sino en el último extremo; precisamente lo que nos conviene evitar es el ruido, ahora en marcha!

Y la siniestra comitiva siguió avanzando por las calles del jardín.

Era una noche fria y despejada y la arena húmeda por el rocío y congelada por el hielo rechinaba bajo sus pies.

—¡Atención! y seguidme, dijo el caballero en voz baja.

Y dando ejemplo de prudencia, se deslizó de puntillas, siguiendo un muro tapizado de yedra, cuya sombra ofrecia protección y seguridad.

A cuarenta pasos aparecía ya el lindo palacio en miniatura aislado en medio del jardín. A través de las celosías de las ventanas veíase la luz que iluminaba parte del edificio; sin duda las escaleras,

la antesala, el salon y el gabinete de la bailarina.

El caballero, que conocia bien la casa y las costumbres de Florina, con una sola mirada adivinó la situación de la escena, y dijo:

—¡Está en su gabinete!

Era lo mejor que podia esperar á causa de no tener aquella habitación mas que una sola ventana al jardín, y tan herméticamente cerrada aquella noche, que era la que aparecía más oscura en todo el edificio.

La casa estaba precedida por la parte del jardín de un elegante peristilo, que nuestros bandidos salvaron en dos saltos penetrando en la casa.

En su afán de gozar libertad por una noche, los criados se habían olvidado de cerrar aquella puerta con doble llave, y ya dentro los banditos no podían temer ser descubiertos por el ruido de sus pasos, que se cuidaban de apagar las ricas alfombras que cubrian el pavimento.

Siguiendo el axioma de que la luz no sirve mas que á los hombres honrados, el caballero, despues de mostrar á sus compañeros la escalera, apagó la lámpara que la iluminaba.

Al terminarla hizo lo mismo con la que ardía en la antesala que daba paso al salon, lámpara formada por un globo de ópalo sostenido por un gémio de bronce.

El caballero entreabria la puerta del salon; un cortinaje de terciopelo cubria además la entrada, y al levantarle dejó ver un magnífico salon de tanto gusto como riqueza, iluminado por las bugias de un candelabro que estaba en el centro de un velador.

Perfumes deliciosos embalsamaban las atmosferas en aquella estancia régia.

Al otro extremo del salon veíanse dos puertas cubiertas igualmente con cortinas de terciopelo; la de la derecha era el gabinete; la de la izquierda el tocador que comunicaba con él y con el dormitorio de la ninfa.

—Dentro de dos minutos, dijo el caballero señalando la puerta de la derecha, entrareis por allí; yo me reuniré á vosotros por esta otra puerta.

Atravesó el salon; apagó también las bugias y penetró por la puerta de la izquierda, mientras los bandidos se agrupaban á la de la derecha.

Aquella breve pausa que habia fijado, tenía por único objeto permitirle á él dar la vuelta por el tocador para pene-